
Ecole de Brissac        Année scolaire 
2010/2011 

 
Compte rendu du Conseil d'école  

du lundi 15 novembre 2010 
 

Présents : 
Mme Venard, Mme Cotton, Mme Pallaro, Mme Schneylin, M.Folschveiller: délégués des 
parents d’élèves. 
Mme  Abric, Présidente de l’association “ L’attrait d’union ” 
Mme Mérand, Mme Steib-Weber, Mme Gaubiac, enseignantes.  
Mme Rabou, conseillère municipale  
M. Rodriguez, maire de Brissac  
M. Cordier, directeur de la communauté de communes. 
 
 
 
Ordre du jour: 
1°) Bilan de l'Association des parents 
2°) Vote du règlement intérieur 
3°) Rentrée 2010: effectifs et répartition 
4°) Projets et budget prévisionnel. 
5°) Le soutien scolaire. 
6°) Le fonctionnement de l'école 
7°) Les rythmes scolaires 
 
 
1°) Bilan de l'Association des parents 
 
Mme Abric, présidente de l'association a annoncé que lors de l'assemblée générale du 
12 octobre 2010, en présence de 5 parents, la décision a été prise de suspendre pour un 
an l'activité de l'association. Cette décision s'explique par le désengagement des parents 
actifs depuis plusieurs années et l'absence de relève. 
Mme Abric annonce donc que cette année, en ce qui concerne l'école, il n'y aura aucune 
manifestation qui permettait de récolter des fonds (repas musical, loto, ateliers de Noël, 
kermesse de fin d'année). L'école ne  bénéficiera pas de l'aide financière pour les sorties 
et les ateliers: 
 

Année scolaire Somme en euros 

2006/2007 2031 

2007/2008 1802 

2008/2009 1784 

2009/2010 1380 

 
ni des cadeaux de Noël pour chacune des 3 classes (albums, dictionnaires, DVD 
éducatifs). 
Les activités de l'association, en dehors de l'école, en particulier la participation au 
Téléthon et au Carnaval sont également supprimées. 
 



Monsieur le Maire déplore une baisse inquiétante du bénévolat pourtant très important 
pour la vie associative d'un village. 
  
2°) Vote du règlement intérieur: 
Le règlement intérieur a été voté à l'unanimité. 
3°) Rentrée 2010: 
 
Effectifs à la rentrée de septembre: 
 
           
Niveaux 2005/20

06 
2006/200

7 
2007/20

08 
2008/200

9 
2009/201

0 
2010/20

11 
TPS 6 3 4 2 1 4 
PS 13 6 6 10 9 3 
MS 5 10 7 6 7 11 
GS 5 6 10 7 5 8 
CP 8 6 5 9 6 4 

CE1 12 6 7 8 10 9 
CE2 9 12 6 9 8 9 
CM1 5 8 13 3 9 7 
CM2 6 3 9 12 3 9 

       
Total 69 60 67 66 58 64 
*Total  

IE
N 

63 57 63 64 57 60 

 
* pour les effectifs officiels les TPS ne sont pas comptabilisées 

 
Les enfants de CE2 travaillent avec les CP/CE1 tous les matins, le lundi après-midi et le 
vendredi de 13h45 à 14h30. Le reste du temps, ils sont avec les CM. 
Cette organisation mise en place depuis le début de l'année n'a été modifiée qu'une fois 
lors de la journée dans le parc avec un agent de l'ONF. 
Elle permet d'équilibrer l'effectif des 2 classes élémentaires. 
 
 
4°) Projets et budget prévisionnel 2010/2011 

 
 
 
Nous prévoyons deux sorties par classe: 

− à l'Aquarium et au théâtre pour les maternelles 
− au Musée Fabre et au théâtre pour les élémentaires 

L'atelier chorale sera reconduit pour les 3 classes et un atelier danse pour le cycle 3. 



Le projet « Al'école de la forêt » permettra aux enfants de découvrir la richesse du 
patrimoine de leur village en particulier la biodiversité du Parc. 
 
L'Association des parents « L'Attrait d'union » ne participera pas au financement cette 
année, ce qui conduit à un budget prévisionnel en baisse par rapport aux années 
précédentes. 
 
 
 
5°) Le soutien scolaire 
 
L'aide personnalisée: 13 élèves en ont bénéficié depuis le début de l'année. 
Nous fonctionnons, comme l'année dernière, par groupe de 3 enfants tous les soirs de 
16h50 à 17h25 ou de 13h00 à 13h35. 
 
Le RASED: 4 enfants sont suivis par le psychologue scolaire. 
Mme Venard informe le conseil que le collectif de parents d'élèves a envoyé un courrier à 
l'Inspecteur d'Académie. En effet, le collectif avait obtenu un poste de maître E lors d'une 
réunion avec l'inspecteur adjoint, or un quart de poste seulement a été accordé pour 
l'ensemble des écoles de Cazilhac, Brissac, St Bauzille et St Jean de Buèges. 
 
 
6°) Le fonctionnement : 
 
Le matériel: 
La communauté des communes a doté l'école d'un nouvel ordinateur pour le bureau et 
d'un ensemble vidéoprojecteur-ordinateur portable pour les classes. 
 
La cantine: 
Des parents ont été étonnés de recevoir le règlement de la cantine. 
M.Cordier a précisé que ce règlement existe depuis plusieurs années. 
Jusqu'à présent, la diffusion de ce règlement ne concernait pas  l'école de Brissac mais 
le manque de respect de certains enfants la rend nécessaire. 
La directrice propose de faire une réunion pour informer les parents des raisons de ce 
règlement. 
 
Les relations entre élèves: 
Un enfant s'est plaint d'insultes à caractère raciste dont il a été victime dans la cour de 
récréation. 
L'enfant incriminé a été sanctionné et une réflexion a été engagée en classe. 
Mme Venard propose d'associer l'école au projet du Rajol qui va organiser des soirées 
sur le thème du racisme et des discriminations avec l'aide de la Ligue de l'enseignement. 
 
La récréation: 
Les enfants n'ont plus de ballons pendant la récréation, trop de ballons ayant été perdus 
ou envoyés sur les toits. De nouveaux ballons leur seront confiés prochainement. 
 
Le fonctionnement des classes: 
Tous les problèmes spécifiques à la classe sont abordés lors des réunions de parents.  
Pour les CE1/CE2,  le poids élevé des cartables est dû à une certaine paresse des 



enfants qui préfèrent vider leur casier que de suivre la consigne de la maîtresse qui 
indique chaque jour ce qu'ils doivent prendre.  
Seuls les cartables des CP sont vérifiés par la maîtresse. 
En ce qui concerne les CE2, il n'y a pas de problème global en maths. Les parents sont 
informés des difficultés spécifiques de leur enfant lors d'entretiens avec la maîtresse.  
Les élèves en difficulté sont pris en charge dans le cadre de l'aide personnalisée. 
 
 
7°) Les rythmes scolaires: 
 
Mme Pallaro a fait la synthèse des remarques recueillies auprès des parents. 
Ils ont surtout exprimé le souhait de plus de sport, d'un soutien aux devoirs et d'une 
réduction des vacances d'été. 


